
PrPréésentssents Philippe SORNAY, Véronique NETHER, Yves BOTTON, Fernand CHAMBON, René CLOCHER, 
Jacques DINARES

Participants ExcusParticipants Excusééss Guy MORET, Hélène BENARD, Eric DUBOIS, Madame LOSDAT
Visites   Visites   Charles HUON (habitant Bonnafous),Caroline MILLET (rue Dumenge), Jean Pierre 

QUENARD, Jacques DUBOIS (montée Bonnafous), Véronique GARDIEN (montée Bonnafous) 
Monsieur DELHOMME (Montée Bonnafous), Madame HOCQUET (habitante Esplanade) 

Non excusNon excuséés   s   Pascal NOENS

COMPTE RENDUCOMPTE RENDU
Le compte rendu de la réunion du Conseil du 13 octobre 2008 est approuvé. A transmettre pour mise en ligne 
sur le site internet à Yves Botton.

MONTEE BONNAFOUSMONTEE BONNAFOUS
Monsieur Delhomme soulève le problème du ramassage des poubelles en face du lavoir. Aux numéros 12 et 
14, gros soucis remarqués. Ont été contraints d’acheter une poubelle mais la voirie ne prend pas cette poubelle 
au 12. madame Gardien est syndic bénévole et a pu constater le problème à de multiples reprises. Il semble 
que le problème soit la distance et la hauteur des marches d’accès à l’immeuble du 12. La réglementation est 
fixée à 3 marches et l’immeuble en comporte 5 ! Les habitants du 12 sortent donc depuis les poubelles eux-
mêmes mais la voirie ne fait toujours pas son travail de rangement des bacs.
Jacques DINARES effectue un tour de table pour voir si ce problème est récurrent : PS indique que dans sa 
rue, les éboueurs ne viennent pas forcément car ils doivent faire le tout à pied, le camion en pouvant pas 
s’engouffrer dans la voie.
Montée Ratter (accès vers le lavoir de la Montée Bonnafous) : il existe une rampe d’accès dédiée pour le 
passage des poubelles bacs mais les éboueurs ne font pas le tour si des voitures sont stationnées devant.
On réitère la possibilité de supprimer des places de stationnement mais les habitants ne souhaitent pas voir les 
places supprimées, déjà peu dans cette rue.
Jacques DINARES s’occupe de gérer le problème de ramassage.
Une solution est proposée : mettre des bornes en béton de chaque côté de l’accès lavoir :
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Charles HUON a fait un courrier à Maud VALLA pour soulever le problème des poubelle.

Deux épaves de voiture sont toujours en stationnement dans la Montée Bonnafous. Personne ne connaît ce 
soir les numéros d’immatriculation mais Monsieur DUBOIS s’engage à les relever, à les transmettre à Philippe 
SORNAY qui transmettra à Jacques DINARES.

Les deux épaves sont de la responsabilité de la fourrière mais elle ne se déplace pas en raison de 4 à 5 mois 
de délais. Madame GARDIEN soulève le problème de verbalisation excessive pour les autres véhicules, sans 
pour autant que les choses soient faites pour les épaves qui traînent dans la rue. C’est inadmissible !

Philippe SORNAY rappelle qu’une réunion avec la Police Municipale doit avoir lieu mais qu’il attend toujours 
une date fixe (entre les mains de Dominique BOLLIET).

Dans la Montée Bonnafous, 8 personnes ont fait la demande de création d’un  passage piétons à proximité du 
premier virage mais problème de visibilité et donc de sécurité.

Les habitants de la montée rappellent qu’ils attendent depuis des mois (voir l’automne dernier) un 
aménagement type jardin derrière le lavoir + un parking motos car celles-ci encombrent les trottoirs. Philippe 
SORNAY doit faire un courrier ou mail en ce sens à Sandra GARCIN. Il propose également de faire une réunion 
sur place en présence des représentants du CDQEst, de Madame GARDIEN (qui est OK) et de Sandra 
GARCIN. Il faut parler concret !
Contact Madame Gardien : vgardien@univ-lyon1.fr

POLICE MUNICIPALEPOLICE MUNICIPALE
Certains habitants ont constatés que la PM ne passait que très peu dans la rue Dumenge, alors que certains 
véhicules restent stationnés très longtemps. Cela empêche le turn-over et pénalise les riverains de la rue. 
Monsieur CHAMBON réitère la demande de faire bouger les choses.

LES TERRASSESLES TERRASSES
VN fait un compte rendu d’une discussion avec le responsable du restaurant OSTERIA VALENTI. Il a entendu 
parler de la précédente réunion du Conseil lors de laquelle sa voisine du dessus (second étage au dessus du 
restaurant) s’est plaint du bruit et des désagréments subis. Il souhaite venir s’expliquer lors d’une prochaine 
réunion. VN lui a indiqué celle de ce soir mais viendra peut être à la suivante. Il veut débattre du problème et 
donner son point de vue.
Nous discutons ensuite du projet de créer une commission dédiée réunissant les trois parties : les élus, les 
patrons de bars/restaurants et les clients/usagers. Il semble important de revenir à la charge avec des 
arguments valables et un dossier étayé, à savoir se documenter sur les lois en vigueur et les us et coutumes + 
chartes spécifiques selon les mairies.
René CLOCHER se rapproche du Maire du 4 pour connaître la législation et les horaires d’ouverture des 
terrasses.
Actions à faire en janvier (à mettre à l’ordre du jour de la réunion du Conseil ) car la période du choix et des 
négos de terrasses se fera au printemps. Peut être mettre en place une communication spécifique avec 
tracts/affiches.
Il faudra réfléchir à trois axes : 

- nuisances sonores / horaires
- accès sur les trottoirs
- hygiène

Il faut absolument soulever le problème des terrasses lors de l’AG pour toucher le plus grand nombre. Ne pas 
oublier de prendre en compte l’appropriation pour des intérêts personnels de l’espace public !!!!!!
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FUTURS TRAVAUXFUTURS TRAVAUX
Louis ThevennetLouis Thevennet
René CLOCHER et Madame HOQUET demandent où en est le projet ? Ils indiquent qu’une présentation 
publique du projet est prévue en décembre en présence de tous et de Monsieur LE GRAND et Madame 
PIGNARD. Il sera nécessaire de se mobiliser pour faire poids.
Madame HOQUET a entendu dire que 25 arbres pourraient être abattus. Selon elle, le promoteur aurait fait la 
demande à la Mairie du 4 mais à vérifier. Le promoteur pourrait ne pas acheter si les 25  arbres n’étaient pas 
abattus ? (rumeur ?)
LinossierLinossier
Une étude de faisabilité est en cours mais tout dépend de l’emplacement de la crèche.
Villa ChaziVilla Chazièèrere
Le projet va-t-il freiner le pôle muséal de la soierie ? Où va se trouver ce pôle ?  MEJ ?

RENOUVELLEMENT DES CDQRENOUVELLEMENT DES CDQ
Philippe SORNAY rappelle que tout le monde doit et peut s’inscrire sur le site de la mairie pour faire partie du 
CDQEst ou via le bulletin d’inscription papier. Il rappelle que la clôture des inscriptions aura lieu le 30 
novembre. 
Le futur bureau sera composé de 12 membres du collège habitants : 6 volontaires maximum venants de 
l’ancien bureau, 6 autres tirés au sort de manière paritaire lors de l’AG (et parmi les inscrits).

Jacques DINARES refait le point sur la réunion qui avait eu lieu en maire et qui était consacrée à la nouvelle 
charte des CDQ (en présence de Jean TRUC).
Le bureau du CDQEst rappelle que ses réunions seront toujours ouvertes aux habitants. Le renouvellement des 
membres du bureau pourra se faire tous les ans au moment de l’AG en fonction des départs et autres 
désistements.
Une réunion extraordinaire est à prévoir sous 8 à 10 jours pour que les volontaires se déclarent et que nous 
élisions en interne les 6 membres du collège habitants qui seront dans le nouveau mandat.
René CLOCHER rappelle la notion primordiale de l’assiduité aux diverses réunions. Il fait partie du Cil et c’est à
ce titre qu’il sera membre de droit du futur bureau.
Philippe SORNAY fait un  tour de table pour savoir qui est volontaire parmi les personnes présentes : 

- Yves BOTTON (il souhaite se représenter car il n’est pas mentionné dans la nouvelle charte 
que les réunions de bureau sont ouvertes à tous)

- Jacques DINARES réfléchit
- Fernand CHAMBON
- Philippe SORNAY
- Véronique NETHER

Il manque 4 personnes pendant cette réunion : Madame LOSDAT, Hélène BENARD, Guy MORET et Eric 
DUBOIS.
Tous les membres du bureau seront donc conviés pour se manifester : mail envoyé à tous afin de connaître leur 
position. Philippe SORNAY propose une réunion le 24  novembre 2008 à 18h30 à la MEJ (réunion fermée) pour 
élire les 6 personnes qui seront les membres désignés pour le futur bureau (un mail sera passé à tous pour que 
personne ne soit oublié).

Nous sommes d’accord pour dire qu’il va nous falloir faire un rapport de toutes les actions du CDQEst afin de 
donner aux habitants l'envie de venir participer et agir avec nous. Philippe SORNAY se rapproche de Maud 
VALLA pour résumer les actions déjà menées.  Infos à récolter en amont de la réunion de début décembre afin 
de tout mettre en forme pour l’AG.

Prochaine réunion : mardi 9 décembre 2008 18h30  MEJ
Plus aucune question, Clôture de la séance à 20h50


